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“中超新政”在博弈中产生———

守住底线 足协没被“带节奏”

新赛季中超联赛除了赛程外，其
余的赛制赛规等方面的内容几乎都已
经公布。其中，升降级政策、外援政策
等焦点话题，几乎都是在颇具争议的
博弈声中，最终综合各方利益后妥协
产生的。

保留升降级是保住联赛底线

中国足协在7月8日下午的媒体通
气会上正式确认，新赛季中超联赛保
留升降级，但降级的名额由原先的两
个缩减为1.5个，既中超倒数第一名直
接降级，中超倒数第二名将与中甲第
二名进行升级附加赛，而中甲第一名
直接升级。
这一政策的出台，背后经历了长

时间的博弈，俱乐部与俱乐部之间的
博弈，俱乐部与足协、中超公司乃至转
播商的博弈过程。
今年中超受到疫情影响，一些球

队的引援工作受阻，实力受到了影响。
部分俱乐部明确表示，希望中国足协
取消今年中超的降级。据悉，16家俱乐
部中有八家俱乐部希望取消升降级。
广州富力俱乐部董事长黄盛华就曾公
开表示，今年中超联赛受很多客观因
素影响，无论降级几个名额，对大家都
是不公平的。“如果想要最大限度地缓
解这样的不公平，就是不降级。”除了
广州富力外，重庆当代、青岛黄海、石
家庄永昌甚至江苏苏宁等俱乐部也希
望能够取消降级。
不过，这些俱乐部中，并非所有俱

乐部都是因为疫情原因，使得俱乐部
面临经营困难，才想到要取消升降级。
一些俱乐部其实是想借助此次取消升
降级的机会，来处理到队内的大牌外
援，赚一笔的同时，甩掉包袱。

但另有半数中超俱乐部认为，升

降级作为职业联赛的一个重要属性，
它的存在无疑使得联赛更具吸引力，
也是职业联赛之所以是职业联赛的重
要标志之一。如果取消升降级，将使中
超联赛的吸引力大大下降，损害中超
的品牌和美誉度。而且之前中国足球
也因取消升降级而有过失败的赛季教
训。而部分有志于今年冲超的中甲俱
乐部也明确表示，反对取消升降级，那
样代表着他们今年将无缘升超。

此外，在讨论取消升降级的过程
中，赞助商、转播商对足协施加了压
力。取消升降级，违反了相关合同，很
可能意味着中超联赛经营收入的减
少。
最终，中国足协在综合各方面意

见的基础上，做出了保留升降级，但名
额削减至1.5个的决定。设置升降级附
加赛后，今年的中甲只有冠军才能直
升，竞争将更加激烈。

外援出场政策各执一词

外援的使用政策也是经历了许久
的争论和妥协后，才出台的。最终，中

国足协决定，新赛季中超联赛外援原
则上采用“注6报5上4”。但如果一支
球队无外援，经申请后，它的对手最多
只能上两名外援；如果该队只有一名
外援，则对方最多只能上三名外援。足
协表示，这种“外援人数对等”的政策，
主要是为了照顾那些外援无法按期归
队的球队。

之所以出台这一“外援人数对等”
政策，主要是因为之前许多俱乐部的
外援面临着无法归队的尴尬。重庆当
代、广州富力、江苏苏宁等俱乐部甚至
提出，如果一支球队没有外援，那么对
手也不能上外援。只是，外援的存在对
于中超联赛的观赏性非常重要，没有
外援的中超联赛，水平要下降一大截。
而且，那些有外援的俱乐部不可能放
着高薪的外援不用。

足协出台这一政策，实际目的也
在于平衡各方的诉求。不过，自6月初
基本确定中超将于7月底开赛后，各俱
乐部实际上就一直在积极运作外援的
回归。一些更早得到内幕消息的俱乐
部，早在5月份就开始了相关的工作准

备。那些外援晚归的俱乐部，只能说自
己的相关工作不到位。

截至目前，中超16支球队有广州
恒大、北京国安、上海上港、大连人、
上海申花和石家庄永昌等球队的外
援已全部回到了中国，其中，上海上
港、大连人和石家庄永昌三支球队的
外援已全部结束隔离期，恒大、国安
和申花都有球员仍在隔期中。更多的
球队或多或少都有外援仍然滞留在
海外。其中，重庆当代的五名外援一
个没回，河北华夏幸福暂时有两个外
援回到中国。

不过，足协这一政策可能会变得
没有意义，因为很多俱乐部的外援已
经办理或正在办理中国签证。重庆当
代的五名巴西外援都已经拿到了签
证，正在等待航班。预计到开赛前，绝
大多数的外援都将归队，虽然有些可
能赶不上赛季初的几场比赛。由于外
援实在太重要，因此，即便那些外援才
解除隔期不久，相信很多俱乐部也会
迫不及待地派他们上场。

特约记者 张腾

在中超联赛复赛时间逐步确定
后，亚足联昨天也确定了新赛季亚冠
联赛的恢复日期。根据亚足联的安
排，本赛季亚冠剩余的小组赛至半决
赛，将全部采取赛会制进行。其中西
亚区的比赛时间为9月14日至10月3
日，而东亚区的复赛时间更晚，恢复
时间为10月16日。

然而迄今为止，亚冠联赛仅仅是
公布了初步的时间，这一方案究竟如
何执行，实际上还存在很多的疑问。
就东亚区而言，采取赛会制比赛，究
竟会在哪个国家哪里举行，目前尚无
定论。中超参赛球队如何协调安排联
赛、国家队集训以及亚冠赛制的时间
冲突，也是一大问题。几乎就在同一
天，国家体育总局正式印发《科学有
序恢复体育赛事和活动推动体育行
业复工复产工作方案》，方案中明确

原则上今年内国内不举办国际赛事，
因此几乎可以确定，中国不会承办亚
冠赛会比赛的任务。

不容忽视的背景是，目前中国仍
然在遵守严格的防疫措施，民航仍然
采取“五个一”政策，同时从国外回到
国内，必须严格进行为期14天的隔
离。因此如果届时中超球队走出国门
进行国际比赛，如何安排国际航班、
是否能够买到回程的机票，回国后是
否还要进行为期14天的集中隔离，到
了海外如何进行训练安排，都是要面
临的系列问题。如果要在亚冠比赛结
束后进行14天的隔离，加上10月8日、
10月13日、11月12日和17日还有世预赛
的比赛，那么几乎可以确定中超四强
的国脚10月到11月都很难进行比赛，
期间国脚在旅途和往返的时间也肯
定不够用。
极端情况是，如果相关防疫政策

不变，中超国脚11月4日在海外的亚冠

1/8决赛，并回国接受14天的集中隔离，
那么就将肯定无法赶上11月12日国足
主场和菲律宾的世预赛关键比赛，届
时俱乐部和国家队势必进行取舍。

事实上，无论是上港申花，还是
国安恒大，目前也都在等待亚足联进
一步的赛程、赛地，以及其他比赛细
节的安排。从目前的情况看，亚冠赛
事最终安排在疫情控制较好的东南
亚国家概率更大，而由于每个国家的
防疫政策都不一样，面临参赛问题的
也不仅仅是中超俱乐部。

据了解，目前中国足协也已经在
积极沟通协调亚足联和俱乐部，并且
为俱乐部走出国门比赛提供必要的
支持和帮助。但至少从目前的情况
看，亚冠的时间安排，将极大地影响
到中超、国家队的系列比赛，甚至会
影响到中超球队的参赛人员和阵容，
而目前一切还都需要更详细的比赛
方案，俱乐部才能做相应的预案。

亚冠改赛会制，Big4国脚分身乏术

特约记者 凯哥

此次中超第一阶段的比赛，66
天内完成14轮赛事，每支球队平均
每四天至五天左右就赛一场。时间
长、赛程密、节奏快的情况下，很容
易导致球员在比赛中出现伤病等
情况。

为此，几乎所有的俱乐部都向
足协提出要求，希望增加每队的报
名人员名单和比赛球员人数。足协
也非常理解俱乐部的要求。从足协
的角度出发，也很愿意增加每队的
报名名单，毕竟，球员受伤不是小
事，尤其是一旦有国脚受伤，会影
响到国家队的世预赛。从这一点来
讲，足协的利益其实和俱乐部是一
致的。
但最终每队的报名球员人数限

制为30人，与往年相比，并无增加。
这主要是从防疫的角度出发。一支
球队30名球员，一个赛区八支球队，
就有240名球员。外加俱乐部工作
人员等，一个赛区在赛时期间，在相
对固定的狭小空间内，就聚集着数
百人，无疑大大增加了防疫的难度。
不过，足协把每场比赛的大名

单由原来的18人增至23人，这一点
受到了所有俱乐部的欢迎。同时，足
协按照国际足联的最新临时规定，
实行单场次每队最多五个换人名额
的政策。很多俱乐部表示，这一措施
将让球队不仅可以尽量减少球员的
疲劳，还有利于锻炼新人。
为保证比赛完整性，换人需在

三次内换完。另外，U23政策不变，
每队需至少保持一名U23球员始终
在场。

10月16日 VS 珀斯光荣
10月19日 VS 蔚山现代
10月22日 VS 东京FC

10月25日 VS 东京FC

10月28日 VS 珀斯光荣
10月31日 VS 蔚山现代

上海申花

10月17日 VS 柔佛DT

10月20日 VS 水原三星
10月23日 VS 神户胜利船
10月26日 VS 神户胜利船
10月29日 VS 水原三星
11月1日 VS 柔佛DT

广州恒大

10月17日 VS 悉尼FC

10月20日 VS 全北现代
10月23日 VS 横滨水手
10月26日 VS 横滨水手
10月29日 VS 悉尼FC

11月1日 VS 全北现代

上海上港

北京国安

2月18日 1比0 清莱联
10月19日 VS FC首尔
10月22日 VS 墨尔本胜利
10月25日 VS 墨尔本胜利
10月28日 VS FC首尔
10月31日 VS 清莱联

前天，中国足球协
会职业联赛媒体通气
会在上海召开。 会上，

足协通报了重启后的
中超相关政策，中国足
协主席陈戌源就新政
策的产生进行了解读。

特约记者 兵兵

髴中超降级1.5个，不能取消升降

级，要重视和坚持足球规律

髵职业联盟正在稳步推进，困难

比预计多，但已进入收尾，这是今年

最重要的工作

髶中超第一阶段成绩不会计入

第二阶段

髷联赛期间要确保不发生任何1

起感染事件，要力求健康有序、公平

精彩

髸球迷入场， 要等条件成熟后，

逐步开放

力挺增加报名
利于锻炼新人

保护球员利益方面高度一致


